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Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe 

 

DATUM 
08.12.2022 

BEGINN 
17.00 Uhr 

ENDE 
18:49 Uhr 

SITZUNGSORT 
Diele Ortsamt Horn-Lehe  

 
TEILNEHMER*INNEN 

 

ORTSAMT 
 
Jugendbeirat  
 
 
Entschuldigt 
 
 
Gäste 
 

: 
 
: 
 
 
: 
 
 
: 

Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokollführung 
 
Enno Appenrodt, Nils Gutmann, Oscar Hennefelder, Sina Mer-
tens, Julian Olde Kalter 
 
Benedek Barna, Lasse Gindulis, Maxim Kipka, Alicia Leidreiter, 
Jonte Mai, Vincent Prevot 
 
Quentin Kollberg, Levi Meier, Philipp Olde Kalter (Schülerver-
tretung Gymnasium Horn) 
Fabio Fangmann (Praktikant im Freiwilligen Politischen Jahr 
Ortsamt Schwachhausen) 
 

TAGESORDNUNG: 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung  
2. Genehmigung des Protokolls vom 22. November 2022 
3. Austausch mit Mitgliedern der Schülervertretung des Gymnasiums Horn 
4. Vorbereitung Jahresabschluss im Rathaus am 16. Dezember 2022 
5. Jugendbeirat auf Instagram 
6. Optionale Sitzung am 20. Dezember 2022: ja, nein, Weihnachtsfeier? 
7. Mitteilungen des Sprechers & des Ortsamtes 
8. Habt Ihr noch etwas? 

 
Die Mitglieder des Jugendbeirates wurden per E-Mail am 01. Dezember 2022 zur Sitzung 
eingeladen. Charlotte übernimmt den Vorsitz und das Protokoll. 
 
Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 

Beschluss: Die Tagesordnung wird ohne Änderungen bzw. Ergänzungen beschlossen. 
(einstimmig) 

 
Zu TOP 2:  Genehmigung des Protokolls vom 22. November 2022 
 

Beschluss: Das Protokoll der Sitzung vom 22. November 2022 wird ohne Änderungen 
und/oder Ergänzungen genehmigt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 3:  Austausch mit Mitgliedern der Schülervertretung des Gymnasiums Horn 
 
Der Austausch wurde ausdrücklich von beiden Gremien gewünscht. Charlotte fragt, was das 
Ziel des heutigen Treffens sein soll. Nils meint, dass er für die Schüler:innenvertretungen der 
drei weiterführenden Schulen und den Jugendbeirat etliche Möglichkeiten für eine Zusam-
menarbeit auf Stadtteilebene sieht. Levi stellt daraufhin die Projekte vor, die sich die aktuelle 
Schülervertretung vom Gymnasium Horn vorgenommen hat. Das sind vor allem schulinterne 
Dinge, wie das fehlende Toilettenpapier in den Kabinen, Mülltrennung aber auch der Ausbau 
der psychologischen Beratung für Schüler:innen. Am Gymnasium Horn gibt es eine psycho-
logische Fachkraft, nach deren Aussage das Angebot gut angenommen wird. Ein Anliegen 
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der Schülervertreter ist es, dass es ein solches Angebot an allen Schulen geben soll. Es gibt 
zwar überall Vertrauenslehrer:innen, die sind jedoch eher für schulische Probleme mit Lehr-
kräften oder Prüfungsvorbereitungen zuständig.  
 
Alle einigen sich darauf, zunächst bei der Senatorin für Kinder und Bildung (SKB) anzufra-
gen, wie die Ausstattung mit psychologischen Beratungsangeboten in Bremen ist. Nils macht 
einen Formulierungsvorschlag, der für die Mitglieder des Jugendbeirates zur Abstimmung 
gestellt wird. Die Schülervertretung soll bei ihrem nächsten Treffen ebenfalls über den Antrag 
abstimmen. Charlotte wird den Beschluss anschließend an SKB schicken. 
 

Beschluss: Der Jugendbeirat Horn-Lehe und die Schülervertretung des Gymnasiums 
Horn haben sich bei einem gemeinsamen Treffen über die psychologische 
Beratung für Schüler:innen an Schulen ausgetauscht. Am Gymnasium Horn 
gibt es eine psychologische Beraterin (in Ausbildung). Beide Gremien befür-
worten dieses Angebot. Der Jugendbeirat hat vor diesem Hintergrund die 
folgenden Fragen an die Senatorin für Kinder und Bildung: 
1. Gibt es eine flächendeckende Ausstattung mit psychologisch geschul-

tem Personal an Bremer Schulen? 
2. Gibt es schulübergreifend oder außerhalb der Schulen kostenlose Ange-

bote für Schüler:innen für psychologische Beratung? 
3. Gibt es Pläne, psychologische Beratungen an Schulen auszubauen? 
(4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung) 

 
Nachtrag:  Votum der Schülervertretung vom 14. Dezember 2022: (4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 

Enthaltungen) 

 
Julian schlägt vor, dass es regelmäßige Treffen zwischen allen Jugendgremien im Stadtteil 
geben sollte. Philipp meint, dass solche Treffen zwei Mal im Jahr gut wären, weil die Schü-
ler:innenvertretung jedes Jahr neu gewählt wird. Es wird darüber diskutiert, ob ein oder zwei 
Mal im Jahr sinnvoller ist und sich schließlich darauf geeinigt, dass es jedes Jahr eine Art Ju-
gendkonferenz im Stadtteil geben soll, zu der der Jugendbeirat als übergreifendes Gremium 
einlädt. Wenn eine zweite Konferenz nötig erscheint, können die Schüler:innenertretungen 
jederzeit an den Jugendbeirat herantreten. Außerdem sollen die Vertretungen aller drei wei-
terführenden Schulen ab sofort die Einladungen zu den Sitzungen des Jugendbeirates erhal-
ten. Fabio ergänzt, dass zu dieser Konferenz auch Jugendvertretungen der Sportvereine und 
der Kirchengemeinden eingeladen werden könnten.  
 

Beschluss: Der Jugendbeirat Horn-Lehe lädt mindestens einmal im Jahr alle Schüler:in-
nen- und Jugendvertretungen des Stadtteils zu einer Horner Jugendkonfe-
renz ein. Falls es für eine zweite Konferenz im Jahr seitens der Vertretun-
gen Bedarf gibt, können diese jeder Zeit an den Jugendbeirat herantreten. 
(4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung) 

 
Nils stellt die Projekte des Jugendbeirates Strom in Schulen, Sensibilisierung für Rassismus 
und Sicherheit auf dem Schulweg vor. An einigen Stellen wäre durchaus eine Zusammenar-
beit denkbar.  
 
Philipp sagt, dass er beauftragt wurde zu fragen, ob es mehr Mülleimer im Mühlenviertel ge-
ben könnte. Charlotte antwortet, dass dieses Problem schon einige Male im Ortsamt aufge-
taucht ist und an die Verantwortlichen herangetragen wurde. Das Mühlenviertel ist noch in 
privater Hand, ebenso die Mülleiner, die direkt vor Rewe stehen. Da hat der Beirat und das 
Ortsamt leider keinen Einfluss. 
 
Enno sieht eine Ungleichbehandlung zwischen den Schulen im Stadtteil, da die Wilhelm-Fo-
cke-Oberschule in sehr schlechtem Zustand ist. Charlotte wird sich bis zur nächsten Sitzung 
über den Stand der Sanierungspläne erkundigen.  
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Alle Beteiligten fanden den Austausch der Jugendgremien sehr konstruktiv und möchten den 
Kontakt beibehalten und zu den anderen Schulen ausbauen.  
 
ZU TOP 4:  Vorbereitung Jahresabschluss im Rathaus am 16. Dezember 2022 
 
Charlotte berichtet, dass es bislang sechs Zusagen gibt: Maxim, Benedek, Jonte, Julian, Nils 
und Vincent. Wer spontan am Freitag noch dazukommen möchte, kann dies tun. 
 
Es gibt die Möglichkeit eine kurze Präsentation zu zeigen. Dies wird von den Mitgliedern des 
Jugendbeirates gewünscht und Nils soll die Präsentation vorstellen. Außerdem wird Char-
lotte ein paar T-Shirts mitbringen, da es einen Tisch zum Ausstellen von Merchandise-Mate-
rialien geben wird. 
 
Nils sagt zu, einen Flyer für die allgemeine Jugendbeiratsarbeit zu erstellen, die bei Veran-
staltungen wie dem Weihnachtsmarkt genutzt werden könnten. 
 
Zu TOP 5:  Jugendbeirat auf Instagram 
 
Nils, Julian und Sina melden sich als Content-Manager und erhalten nach der Sitzung das 
Instagram-Passwort von Charlotte. Nils wird noch am Abend einen Post vorbereiten mit dem 
Gruppenbild und der Ankündigung, dass der Account nun regelmäßig bespielt wird. Weitere 
Beiträge soll es von der Jahresabschlussveranstaltung und der Weihnachtsfeier geben.  
 
Zu TOP 6: Optionale Sitzung am 20. Dezember 2022: ja, nein, Weihnachtsfeier? 
 
Weihnachtsfeier! 
 
Zu TOP 7: Mitteilungen des Sprechers und des Ortsamtes 
 

a. Achterdieksee aktueller Stand 
 
Charlotte berichtet, dass die Umfrage über itslearning zu den Wünschen für kostenlose 
Draußen-Angebote hoffentlich ab Mitte/Ende Januar startet. Sie soll in allen beteiligten Stadt-
teilen gleichzeitig laufen und Osterholz hat noch keine Jugendbeteiligungs-Kurse. Weiterhin 
sind im Frühjahr zur Entwicklung der freien Fläche Workshops, Veranstaltungen und ev. Ex-
kursionen geplant. Die Jugendbeiräte in den umliegenden Stadtteilen Oberneuland, Oster-
holz, Hemelingen und Horn-Lehe werden über den ganzen Prozess regelmäßig informiert 
und beteiligt. 

 
b. Auswertung Umfrage kostenlose Freizeitangebote für Jugendliche 

 
Charlotte hat die Antworten auf den großen Papieren vom Weihnachtsmarkt ausgewertet. Es 
gab 48 Kommentare. Am meisten wurden sich Veranstaltungen und Aktionen gewünscht 
(24x), gefolgt von Orten, an denen man seine Freizeit verbringen kann (11x) und Freizeit-
Einrichtungen (7x) (vollständige Liste siehe Anhang). 

 
c. Jugendglobalmittel 

 
Es werden für das Jahr 2023 insgesamt 72.000€ an die Jugendbeiräte von Bremen verteilt 
(1.000€ mehr als 2022). Es werden die gleichen Verteilungskriterien, wie bisher angelegt, 
weswegen Horn-Lehe in etwa mit dem gleichen Betrag wie in den letzten Jahren rechnen 
kann, also ca. 4.300€. 
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d. Neuer Termin Café Mittwoch 
 
In der letzten Sitzung wurde besprochen, dass der nächste Termin kurz von den Halbjahres-
ferien, also Ende Januar 2023 stattfinden sollt. Eine Umfrage dazu, folgt in den nächsten Ta-
gen. 

 
e. Controlling-Ausschuss am 14.12.2022 14:00 Uhr 

 
Enno wird an dem Controlling-Ausschuss teilnehmen.  
 
Zu TOP 8:  Habt ihr noch was? ./. 

  

 
 
 
 
 

Charlotte Eckardt Nils Gutmann  
- Vorsitz & Protokollführung - - Vorsitzender des Jugendbeirates - 
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Auswertung kostenlose Freizeitangebote für Jugendliche  
Aktion auf dem Weihnachtsmarkt im Mühlenviertel 26.11.2022 

 
 Veranstaltungen & Aktionen 

Stadtteilfeste 
- Flohmärkte (2x) 
- Weinfeste (2x) 
- mehr Veranstaltungen wie heute 
- Feste mit Getränken & Tanzfläche 
- Sommerfeste 
- Sommerball 
- Tanzveranstaltungen 

Konkrete Aktionen 
- Karaoke-Abende 
- Weinverkostungen 
- Eiswagen 
- Lichtershows 
- Feuerwerke (nicht an Silvester) 
- Poolpartys im Horner Bad 
- Autokino im Sommer 

Weihnachten & Halloween 
- Schneemann-Bau-Wettbewerb 
- Lebkuchen-Verzier-Wettbewerb 
- Halloween-Kostümwettbewerb 
- großes Weihnachtssingen 
- großer Schneemann im Winter 
- gemeinsames Nicolaus- oder Laternelaufen (gibt es) 
- Weihnachtsbasteln 

allgemeine Hinweise 
- mehr Konzerte 

 
 Freizeit: Orte 

Sport- & Spielplätze 
- mehr Spielplätze  
- Sportplätze mit Flutlicht und Rasenheizung 
- mehr Spielplätze und Fußballplätze mit Toren & Netzen 
- eine Scoteranlage bitte 
- Skateranlage 

Attraktionen 
- Freizeitparks 
- Achterbahn (2x) 
- Eislaufbahn  
- Zoo (2x) 

allgemeine Hinweise 
- mehr Sitzbänke bitte 
- Treffen & Essen 
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 Freizeit: Einrichtungen 
- Jugendfarm Habenhausen  
- Freizeitvereine 
- mehr Jugendcentren 
- Werkstätte & Technikangebote 
- Kinderfeuerwehr (gibt es) 
- Die Jugendfeuerwehr (gibt es) 
- Mütter-Café (gibt es) 

 
 anderes 

- mehr Liebe 
- mehr Jugendbeiräte in Bremen 
- bessere Schulen 
- WLAN-Hotspot Horn 

 
 


